



せっぺ 翔べ

「地域の資源を通じた学びの広がり」

10月11日、今年度の「ふるさと学習」を実施しました。今年は例年よりも幅を広げ、1・2年生も参加できる機会を設け、地域の皆さんを学校へお招きしました。地域の皆さんによる手作りの紙芝居の読み聞かせと昔遊びなどを一緒に体験しました。読み聞かせの語り口は穏やかで、児童たちは紙芝居の世界へと引き込まれ、普段聞き慣れない「かごんま弁」にもびっくりしていました。昔遊びでは体を動かしながらいろいろな遊びを楽しく行いました。地域の皆さんの温かい声や子供たちの歓声が体育館いっぱいに響き、楽しい時間となりました。

一方、3年生から9年生にかけては、6グループに分かれてそれぞれ体験活動を行いました。日吉町にある日置南洲窯では、西郷隆文さんにご協力いただき、焼き物体験教室を開きました。西郷さんは明治維新で活躍した西郷隆盛のひ孫にあたると伺い、歴史と技術が結びつく貴重な機会となりました。子供たちは土をこね、形を整え、初めての焼き物づくりに挑戦しました。焼き上がりを想像しながら粘り強く取り組む姿は、地域の皆さんの励ましとともに、学ぶ意欲を高める大きな力となりました。

また、別会場では、「日新公いろは歌体験」や「島津家の歴史講話」等も行われ、地域の歴史資源を子供たちの視点で読み解く場となりました。子供たちは、昔の人の暮らししぶりや言葉の意味を、自分なりに解釈し、地域の歴史について深く学ぶ場となりました。歴史をただ学ぶのではなく、身近な出来事としてとらえ、今を生きる力と地域愛を育む貴重な機会となったと思われます。

さらに、地域の皆さんと一緒にグラウンドゴルフやレクリエーション活動を楽しんだ地域もありました。体を動かしながら地域との絆を深めました。外遊びを通じて、地域の皆さんとコミュニケーションをとり、思いやりや協力する心の大切さも体感できました。日頃の学習だけでなく、地域の皆とのふれあいが子供たちの心に温かな触れ合いを生み、地域全体の温度を高める力になったと確信しています。

この学習を通して、地域の皆さんにとっても、子供たちと触れ合う機会が新たな発見の場となったに違いありません。知識や経験を次の世代へ継承していくためには、地域と学校が手を取り合うことが何よりの力になります。ふるさとを学ぶことは、単なる歴史の暗記ではなく、地域の暮らしや人々の営みを理解し、未来へつなぐ心の財産を育む取り組みです。今後もこのような交流を継続し、地域全体の結びつきを大切にていきたいと考えています。児童生徒一人ひとりが地域の宝として誇りを持ち、地域の皆さんとの交流を通じて学びを深めていけるよう、学校としての支援を一層充実させてまいります。

なお、10月30日（金）から11月4日（木）は、「学校を見に行こう週間」です。ぜひ、子供たちの頑張っている姿をご覧いただき、励ましていただけたらと幸いです。ぜひ学校にお越しください。

日置市立日吉学園
校長 松元 智



ふるさと学習(10月11日)

義務教育学校の特性を生かし、小中一貫で取り組んでいるのが、今年で2回目となる「ふるさと学習」です。3年生から9年生の全児童生徒が、旧小学校校区(日置小・吉利小・住吉小・日新小・扇尾小)に分かれ、地域



の方とふれあいながら、地域の文化や伝統について学びます。

伝統工芸の焼き物に挑戦したり、グラウンドゴルフや割り箸鉄砲づくりを体験したり、地

域の歴史や偉人について学んだりと、多種多様な活動を取り組みました。学園生は、自分の地域の先輩方や他学年との交流を楽しみました。



(ふるさと学習を終えて) 私はふるさと学習を終えて、地域の方や同じ地域の小学生、中学生と話したり遊んだり、交流を深めることは大事だなとあらためて思いました。中学生になって交流をすることが少なくなった方や小さいことたくさん遊んで、話せてとても楽しかったです。これから地域の行事などが多くなると思うので、積極的に参加して交流を深めていきたいなと思いました。そして久しぶりに日新小で活動してなつかしくなりました。この学校での思い出は忘れていないし、日新小でまた新しい、楽しい思い出を作ることができてとてもうれしかったです。グラウンドゴルフやわりばし鉄砲作り、たくさん話して遊んで交流できる場をつくってくださり、本当にありがとうございました。(9年 女子)

スクールコンサート(10月22日)

共助会公益文化事業であるスクールコンサートが、本校体育館でおこなわれました。学園生・職員・保護者(希望者)は、プロの演奏家の迫力ある生演奏を楽しみました。



(感想) 私はこの日を楽しみにしていました。ソプラノの茂谷さんの声が透き通っていて、聞いていて心がぽかぽかしました。クラリネットの堂園さんクラリネットを短くしていったときはびっくりしました。あんなに短くなることをはじめて知りました。ユーフォニウムの竹村さんが演奏した Soranji は迫力があり、すごいと思いました。(中略) ピアノを演奏している沢田さんは手がなめらかですごいと思いました。私も沢田さんみたいになりたいです。私は、みやまコンセールの演奏家の方々にエネルギーをもらいました。今日は本当にありがとうございました。(7年 女子)

11月の主な行事予定

11月

4	火	学校を見に行こう(フリー参観) (~5日まで)
		4年 高齢者との交流
		9年 実力テスト(~5日まで)
5	水	メディアコントロール週間・テスト前部活停止(~14日まで)
		委員会活動(3, 4年6校時欠時)
		第3回学校運営協議会
		生徒会引き継ぎ式
6	木	8年 薬物乱用防止教室
7	金	市音楽発表会 4年生・7年生出場
		6年 薬物乱用防止教室
8	土	土曜授業【後】9年生:学級PTA
		家庭教育学級
11	火	5.6年小学校陸上大会
12	水	クラブ活動
		期末テスト(~14日まで)
		7・8年 教育相談(~19日まで)
17	月	9年 三者面談(~21日まで)
		研究授業 7年※授業学級以外は4時間授業
21	金	日吉つ子フェスタ
25	火	8年 修学旅行(~27日まで)
28	金	校内持久走大会
		学級PTA※1~6年 5時間授業
		学校保健委員会・給食試食会

地区新人体育大会

日置地区総合体育新人大会が、10月8日(水)~10日(金)の3日間の日程で開催されました。

この日に向けて、各部活動は、熱心に練習に取り組み頑張ってきました。3日間とも、熱戦が繰り広げられました。以下が主な結果です。

<卓球>男子団体戦 優勝

2年個人戦 優勝 8年 古市 宗煌

2年個人戦 準優勝 8年 大久保壮馬

<剣道>男子個人線 準優勝 8年 岩井田 鳩

<女子ソフトテニス>

1年個人戦 ベスト4 外宮愛望-梨愛ペア

入賞おめでとうございます

【鹿児島県統計グラフコンクール】

<奨励賞>8年 田島 美波海

【日置地区小学校社会科作品コンクール】

<特選>3年 岩井田 華歩 <特選>5年 川波 想士

<入選>4年 小島 悅椰